

# MITIN DEL BLOQUE POPULAR DE IZQUIERDAS

El pasado domingo día 2 se celebró en el Cine Ideal de esta ciudad, el primer mitin del bloque popular de izquierdas, al que asistió una muchedumbre enfervorizada que llenó el local hasta los topes, y a pesar de lo amplio del mismo, mucha gente no pudo lograr acomodo y hubo de regresar a sus casas sin haber podido oír a los oradores que fueron: Domingo Cepeda, José Maestro y Arturo Gómez Lobo, estos últimos muy conocidos en la provincia y futuros candidatos.

Preside don Roque Toledo, de la agrupación local de I. R. el cual saluda en nombre del bloque popular a los asistentes al Acto así como a los que no han podido asistir por insuficiencia del local, a pesar de lo amplio que es, y concede la palabra a Domingo Cepeda que es recibido con grandes aplausos. Dice: Hombres y mujeres que habéis venido a escuchar a los hombres de izquierda que en peregrinación noble vamos de pueblo en pueblo para decir a todos lo que representan estas próximas elecciones y la carta que, en esta contienda, nos vamos a jugar los trabajadores.

Mucho me agrada, añade, ver el entusiasmo que se ha despertado en la mujer, que al fin parece que van a romper con la tradición de ser esclavas del patrono o del marido, pues en tiempos anteriores a los actuales, cuando una mujer quería dedicarse a las profesiones liberales o a las actividades políticas, se la señalaba despectivamente el estropajo. El voto concedido por la República a la mujer es un arma de dos filos que, en esta ocasión, va a servir para condenar definitivamente a 30.000 trabajadores que hay en las cárceles españolas, o para amnistiarlos de los delitos que a la inmensa mayoría acusaron, injustamente, de haber cometido.

El partido comunista, en cuyo nombre hablo, no puede ser temido ni por los pequeños propietarios ni por los trabajadores ni nadie crea que los que militamos en dicho partido so-

mos unos bichos raros que nos tragamos a los curas. Cita cifras que demuestran el aumento de la renta de los grandes terratenientes en estos dos últimos años y del número de desahucios llevado a cabo en el transcurso de los mismos, y que la rebaja de jornales durante este bienio negro ascendió a 1.500 millones.

Se refiere a la explotación inicua de los labradores castellanos por los acaparadores trigueros cedistas y dice que con el sudor de los trabajadores y pequeños propietarios se pagan los lujos y las queridas de los ricos y añade que cuando algunos se asustan del reparto de mujeres habría que señalarles el reparto inicuo y el comercio vil que de las mujeres se hace en España.

Explica como se hizo el reparto de tierras a los campesinos rusos, a los que yo conozco por haber convivido entre ellos durante dos años y sé que además de la tierra, se les dió ganado mayor y menor y dinero y pone la comparación entre el bienestar que disfruta hoy el campesino ruso y el labrador acomodado de Castilla que no puede dar carrera a sus hijos ni disfrutar de las comodidades de la vida moderna actual. Cita algunos casos concretos de bafa y escarnio a los mineros asturianos y habla del valor de los ricos cuando éstos llevan guardadas las espaldas por la fuerza pública puesta a su servicio. (Gran ovación).

Al levantarse para hablar el popular ex Alcalde de Ciudad Real don José Maestro, es recibido con una clamorosa salva de aplausos y hecho el silencio dice: Mujeres, camaradas y amigos. Quiero ofrendar esos aplausos que me tributáis al hijo de vuestro vecino Félix Torres que aquí está presente (enorme ovación y entusiastas vivas a Félix Torres). Nosotros, como

todas las izquierdas tenemos un deber indeclinable, un postulado que cumplir ante el pueblo, y es abrir las cárceles para que de ellas salgan los 30.000 presos políticos que hay en ellas. Nosotros no venimos aquí a soliviantar a las masas y predicamos única y exclusivamente ideales de civismo y de justicia, y no pensamos nunca que a España pudieran volver a gobernarla un atajo de concupiscentes y de granujas que llevan en sus entrañas los más inmorales y nauseabundo de los detritus de la sociedad.

Nosotros al venir la república, quisimos hacer una de tipo constructivo, y buena prueba de ello la dió nuestro camarada Indalencio Prieto relacionada con las obras públicas y el aprovechamiento de las aguas de nuestros ríos por medio de la construcción de pantanos, algunos de los cuales como, el de Mari-Sánchez, tanto habría cambiado la situación económica y comercial de Valdepeñas y del que nadie ha vuelto a hablar en estos últimos años, pues además de la honradez, se necesita en los hombres públicos una capacidad, que éstos no pueden improvisar al ser elevados a los cargos públicos.

Se refiere a lo hecho en el Ministerio de Instrucción Pública por Marcelino Domingo y por los hermanos Barnés en relación con la creación de escuelas para el pueblo y por lo que se refiere a la defensa de los trabajadores, Largo Caballero quiso plasmar la solidaridad de los mismos en una Ley llamada de Términos Municipales y que enseguida derogaron los radicales para que así les fuera más cómodo a los patronos leoneses, extremeños y andaluces contratar obreros no españoles y luego esos mismos nos vienen diciendo que se vote a España, pero ellos en cuanto pueden, contratan obreros portugueses

o de otras naciones sin acordarse entonces para nada de España a la que dicen amar; pero que nosotros sabemos muy bien que a quien esas gentes aman única y exclusivamente, es a su dinero.

Aquí venimos para deciros que hay que rescatar a la República de manos de los del bienio negro, bienio que nació entre sangre y cayó envuelto entre lodo e impudicia. (Gran ovación).

Vosotros sabéis mejor que nadie que durante el primer bienio en que gobernamos del brazo de los republicanos no se expropió su tierra a nadie que la trabajara o que la tuviera legítimamente adquirida, y sólo se hizo con las tierras de los grandes de España que eran el producto del crimen y del robo y eso después de haberse sublevado contra el régimen.

El régimen humano de arrendamientos preconizado por los hombres de la República, se ha trastornado por completo, de tal manera, que ahora se puede subir caprichosamente la renta al colono y ser lanzado de la misma manera de ella. Todo el poderío de la tierra y su máximo rendimiento radica en que sea labrada por su dueño y a eso tendían los asentamientos de campesinos y de esta forma España podría mantener muy a gusto, no 23 millones de habitantes que tiene sino el duplo y no se daría el caso bochornoso de que 400.000 parados que había en el año 32, haya llegado a rebasar en la actualidad la cifra de un millón, cifra, que con toda crudeza nos dice que hay en la hora presente de 4 a 5 millones de personas que no pueden comer en España, y eso después de haber jugado descaradamente con el hambre del pueblo al que quiso engañar desde el poder diciendo que había que sacar el dinero de donde lo hubiese, y se llegó, en una especie de puja, por los radicales y cedistas a decir que se iban a destinar al paro CUATRO MIL MILLONES que luego han quedado reducidos a DOSCIENTOS en dos anuali-

**Probad los chorizos JANDIRO**